

Editorial

Un nuevo impulso en la asociación



Delfín Jiménez Martín

Presidente de Asepau Arquitecto experto en Accesibilidad Universal y Diseño para todas las personas

Me estreno como presidente en la redacción de estas palabras de presentación en nuestra revista. No lo puedo hacer sin tener presente y recordar a mis predecesoras, tanto a Mariela, que puso en marcha la asociación y la revista, como a Ana, con la que tantas cosas hemos compartido y que tanto ha hecho crecer a la asociación y la revista.

Tras las últimas elecciones, un nuevo equipo ejerce las labores de dirección de nuestra asociación. Tras las últimas elecciones, un nuevo equipo ejerce las labores de dirección de nuestra asociación. Se trata de un en equipo equilibrado entre gente veterana (continuidad) y gente nueva (aire fresco, ideas nuevas). También, con más diversidad geográfica (más descentralización) y más diversidad profesional (aportando así más puntos de vista diferentes).

En esta nueva Junta, algunas personas ya no continúan. Por eso, mostramos nuestro agradecimiento a las personas que concluyeron su labor en la Junta Directiva y que ahora continúan como socias: Gerardo Santiago, Cristina Larraz y Ana I. López. Otros miembros continúan con nuevos cargos. Agradecemos también la dedicación de los que continúan y, a quienes se incorporan, regalando su tiempo e ilusión a la asociación: Cristina Sánchez, Xisca Rigo, Miguel A. Gallego, Nieves Peinado, Cristina Sáenz-Marrero, Belén Vaz, Guillermo Hurtado y Pilar Agüera "Piki".

Estos últimos meses, con la superación de la Pandemia y junto con la renovación del equipo directivo, nos hace pensar en una nueva etapa o al menos en nueva oportunidad para impulsar la asociación. Y uno de esos medios es nuestra revista que, dirigida por nuestras compañeras Cristina Sáenz-Marrero y Belén Vaz, tengo ahora el privilegio de presentar.

Cada número va creciendo en calidad. Me gustaría aquí destacar tanto las secciones fijas desarrolladas por nuestro equipo editorial (María Gironza, Nieves Peinado, Jonathan Chacón, Cristina Larraz, Xisca Rigo, Cristina Sánchez y Rosa Rodríguez) como la maquetación (Oscar Larrañeta) y, en especial, las aportaciones de experiencias de vosotros y vosotras, socios y socias: Ana Marín y las Maquetas táctiles, Marcela Vega y el Club de Lectura Fácil de Pamplona, Matías Sánchez y la percepción con déficit visual, Óscar García y el nuevo CV para validadores y dinamizadores de Lectura Fácil... y alguna sorpresa más de última hora.

Mostramos nuestro agradecimiento a las personas que concluyeron su labor en la Junta Directiva y que ahora continúan como socias.

Además de la revista, hemos iniciado talleres y jornadas de formación para las personas asociadas, que se suman a los debates técnicos (Conversaciones Asepau) y los encuentros anuales de asociados y asociadas y simpatizantes (Somos Asepau) así como las asambleas. Pronto tendréis noticias de algunos de estos eventos.

También es novedad un nuevo grupo de trabajo que responde a una temática de gran actualidad: la concreción sobre qué significa ser profesional de la accesibilidad. La sesión de otoño-invierno de Conversaciones Asepau es el punto de partida de este grupo de trabajo. Confiamos en que esto pueda aportar algo de luz y restar confusión en la redacción de pliegos de condiciones, contrataciones... así como evitar el intrusismo bajo esa idea de que, desde la transversalidad, casi cualquiera que lo diga es especialista en accesibilidad.

Otros temas que constituyen los nuevos retos a trabajar son: la formalización de la accesibilidad cognitiva en la normativa, dar a conocer la accesibilidad orgánica, avanzar en aspectos de la accesibilidad como son su relación con el desarrollo sostenible, la inclusión social y de género, la innovación, el diseño, los nuevos nichos de mercado y las oportunidades empresariales relacionadas con la accesibilidad... así como equilibrar aspectos como la accesibilidad en la tecnología, la cultura y los servicios a personas vulnerables en nuestra Asociación.

Como veis, hay mucho por hacer y contamos con las aportaciones que queráis realizar; las cuales serán muy bien recibidas por pequeñas que os parezcan.

En definitiva, comenzamos el 2023 con la publicación de un nuevo número de la revisa Asepau, el que ahora lees y con el que aprovechamos para desearte un 2023 lleno de Accesibilidad.

Hay mucho por hacer y contamos con las aportaciones que queráis realizar.